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澳新申办女足世界杯加油 图 IC
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2023年女足世界杯花落澳新

中中中国国国女女女足足足基基基本本本锁锁锁定定定参参参赛赛赛名名名额额额

体坛观察

    昨天，国际足联公布 2023年女足世界杯

主办国，由于此前巴西、日本足协相继退出，
澳大利亚和新西兰又在投票中以 22比 13战

胜哥伦比亚足协，2023女足世界杯的举办权
最终花落两国。届时，女足世界杯不仅首次

由两国联合主办，还将首次扩军至 32队。
一年前，2019年女足世界杯在法国举

行，该届世界杯取得了巨大的成功，最终美

国女足夺冠。在之前的申办中，巴西与日本
原本也是 2023年女足世界杯的申办国，但

两国均在投票前夕宣布退出。

澳新胜出可谓众望所归，国际足联旗下

的成年组赛事从来没有在大洋洲举办过，将
世界杯带到大洋洲符合国际足联在全球推

广足球运动的宗旨。此外，在新冠肺炎疫情

这一全球化传染病暴发的大背景下，大洋洲
疫情最轻，相对最不容易出现疫情反复。这

也是两国毫无悬念胜出的原因。
在日本退选后，亚足联随即公开表态，呼

吁全亚洲联合支持澳大利亚/新西兰的合办。
对于中国女足而言，下一届世界杯在澳

新举行，也是一个利好消息。相比南美洲的

舟车劳顿、时差影响，距离较近的澳新利于

球员更好投入状态。事实上，今年年初，奥预
赛就在澳大利亚举行。尽管球队在入境澳大

利亚期间遭受了各种困难与挫折，但中国女

足最终凭借顽强的团结力量先后 6比 1大

胜泰国、5比 0横扫中国台北、1比 1憾平世
界排名第七的澳大利亚。

2023女足世界杯将首次扩军为 32 支

球队参加，亚洲将分配到 8.5个参赛名额。这
也意味着中国、日本、澳大利亚、朝鲜、韩国

这些亚洲一流劲旅基本提前锁定参赛名额。

眼下，中国女足距离晋级东京奥运会还

剩下最为关键的一步，明年 2月份举行的两
回合奥预赛附加赛，中国女足将与韩国女足

决出亚洲区最后一个奥运参赛资格。
前段时间，中国女足在苏州展开 2期赛

前备战集训，王霜等几名武汉国脚迎来回
归，球队阵容齐备，主教练贾秀全制定的整

体技战术也越发精湛。中国女足正走在重返

世界巅峰最佳起点，拿下韩国女足将会是
“铿锵玫瑰”迈向东京奥运会的第一步。

本报记者 厉苒苒

刘炜接过大鲨鱼指挥权

本赛季先练手
下赛季再转正

    刘炜自己也没有想到，接过上海男篮指挥权的这天，会来得这么
早。这次 CBA复赛以来，大鲨鱼表现低迷遭遇三连败。在昨天迎战广州
队之前，俱乐部做出了“马诺斯下，刘炜上”的决定。这位昔日大鲨鱼功
勋球员，就这样顶着压力上任，并且取得了执教“首秀”的开门红。

职务一变再变
    去年 8月底，刘炜才宣布退役，11月份才举

行了退役仪式。本来按照刘炜的想法，这两年将是
他的充电时期：一方面，他担任大鲨鱼领队，给自

己的定位是“政委”，辅佐好主帅李秋平带好球队。
另一方面，作为大鲨鱼的招牌，他在久事集团也担

着不少“外联”任务。“打了 20多年球，自己在球场
上还是有把握的，但退役后接触很多东西，心里其

实是没有底的，所以要加强学习，也想看看自己的

上限在哪里。”赛季初接受本报记者专访时，刘炜
曾坦言，以前觉得退役了当教练是挺自然的事，如

今走上管理岗位也觉得还 OK，所以现在教练、管
理等方面都要学，至于未来会走哪条路，还是那句

话，顺其自然，“学无止境，我现在想得更多的，就

是要像海绵宝宝一样，想方设法充实自己。”

计划赶不上变化，本赛季，刘炜在上海男篮的
职务一变再变。一开始是领队，可是随着李秋平因

为战绩不佳而下课，刘炜成了领队兼教练组组长，
助理教练马诺斯成为执行主帅。如今马诺斯带队

三连败，士气低迷的大鲨鱼急需改变，刘炜又成了
“换帅如换刀”的不二人选。实际上，刘炜出任大鲨

鱼主帅，是早晚的事。此前李秋平下课时没有让刘

炜直接出任主帅，更多是出于保护这位大鲨鱼功
勋的目的：一是以球队目前的现状，要想取得好成

绩也确实困难，没有必要让刘炜勉为其难；二是刘
炜刚退役不久，确实也需要增加教练经验，需要有

一个学习提高的过程。

表现可圈可点
    如果马诺斯给力些，那么他将带队完成本赛

季。可是大鲨鱼在复赛后三连败，而且过程都是虎
头蛇尾，这也让他意识到，自己真没有办法带好这

支球队。他觉得球员不听自己的话，而球员也觉得
他的战术不可信，双方都对彼此缺乏信任，已经无

法再合作下去。实际上，在接连输给浙江和广厦队
后，马诺斯就已经失去了球员的信任，大鲨鱼球员

董瀚麟在接受记者采访时就直言：“外教的战术一

直变来变去，让我们在场上也不知道到底该怎么
打。”球员公开质疑马诺斯的战术，这已经意味着

他离“下课”不远了。而在第三场不敌辽宁队后，这
位希腊外教也在赛后发布会上流露去意：“我感觉

每场比赛都是自己执教的最后一场了。”
三连败后，大鲨鱼对季后赛已经不抱希望，反

正这个赛季就是这样了，与其再让马诺斯带，不如
给刘炜机会。果不其然，昨天和广州队的比赛，虽

然马诺斯还是名义上的主帅，但是刘炜全面接过

指挥权，上演了事实上的 CBA执教首秀。从刘炜

的执教表现看，他非常熟悉大鲨鱼球员的特点，用
兵和换人也很有魄力，赛后也得到了球员的高度

认可，大鲨鱼队长张兆旭对他的表现评价是“满
分”。不过令外界有些奇怪的是，虽然刘炜事实上

取代了马诺斯，但对于这一人事变动，俱乐部方面
却表示刘炜并未接手球队，这场比赛也不能算他

的执教首秀，如今只是给年轻教练和年轻队员锻

炼机会而已。
归根结底，还是那句话，为了保护刘炜。这次

刘炜能够顶着压力临危受命，体现出了自己的担

当。但是这个赛季注定战绩不佳，如果此时宣布让
刘炜接手球队，那么他不可避免地要承担更多压
力。如今俱乐部采取了一个折中的办法：本赛季只

剩余十几场比赛，不如让刘炜成为事实上的主帅，
给他练手的机会，等下赛季重整兵马之后，再让他

正式转正担任大鲨鱼主帅。 本报记者 李元春

收视指南
    上视五星体育频道、央视五
套明天 15时 30分将转播上海
久事与北京首钢比赛实况。

■ 刘炜场边指导李根 图 新华社

■ 刘炜（左一）事实上已经取代马诺斯（左二） 图 IC


